

# Herzlichen Glückwunsch Friedhild!

5. Juni 2016 *Grafschafter Wochenblatt - Sonntags-Zeitung*

Lokales



Die frisch zertifizierten Sprachfachkräfte mit Landrat Friedrich Kethorn

Foto: Landkreis Grafschaft Bentheim

## Sprachfachkräfte zertifiziert

**23 Sprachfachkräften wurden ihre Zertifikate überreicht. Seit Beginn der Maßnahme im Juni 2012 erwarben insgesamt 59 Erzieherinnen ein solches Zertifikat.**

**NORDHORN.** „Die Fortbildungsreihe kompetenzorientierte Sprachbildung und -förderung lässt sich mit Fug und Recht als ein Erfolgsmodell beschreiben“, freut sich Landrat Friedrich Kethorn anlässlich der Zertifizierung

der Sprachfachkräfte. Bis Mitte 2011 sah die Förderung von Kindern in Kindertagesstätten, deren Muttersprache nicht deutsch ist, so aus, dass einzelne Kinder aus dem Gruppengeschehen herausgenommen worden sind und Förderstunden erhielten.

Forschungsergebnisse zu dieser Thematik haben jedoch belegt, dass es sinnvoller ist, die Kinder in der Gruppe zu belassen und sozusagen den gesamten pädagogischen Alltag in den Kitas sprachbildend und -fördernd zu gestalten. Das Land Niedersachsen änderte darum seine Förderrichtlinien. Mit dem 1. August 2011 mussten alle

Landkreise ihre Konzepte zur Sprachförderung neu schreiben, um weiterhin Fördermittel zu erhalten.

Besonders geht es seitdem darum, die Fachkräfte in den Kitas fortzubilden, da Sprachförderung nunmehr als Querschnittsaufgabe anzusehen ist.

In der Grafschaft ist daraufhin im Einvernehmen mit den Gemeinden und den Trägern der Kitas ein neues Konzept erarbeitet worden. Das zur Verfügung stehende Geld sollte nicht einzelnen Einrichtungen bereitstehen, sondern die Ressourcen wurden gebündelt. Außerdem wurden für die Sozialräume

Beauftragte benannt, die sich vor Ort um das Thema kümmern, Einrichtungen beraten und Fortbildungsbedarfe feststellen. Herausgekommen ist ein „Grafschafter Sprachteam“, das ein umfassendes Fortbildungskonzept entwickelt hat, das durch die VHS und die Familienbildungsstätte umgesetzt wird.

Es besteht aus den Sozialraumbeauftragten, der Koordinatorin für Sprachförderung beim Landkreis Grafschaft Bentheim und weiteren Fachkräften im Bereich der Sprachförderung. Ab Juli wird nun voraussichtlich die alte Richtlinie durch eine neue ersetzt werden.